

COMUNICADO OFICIAL

Sociedad de Endodoncia de Chile (SECH)

La Sociedad de Endodoncia de Chile informa a la comunidad odontológica nacional que la nueva clasificación propuesta por la American Association of Endodontists (AAE) y la European Society of Endodontology (ESE) se encuentra en etapa de revisión y consulta pública. Este estado de consulta pública es un proceso habitual en el desarrollo de consensos internacionales.

En atención a lo anterior, y con el fin de resguardar la coherencia académica y clínica en nuestro país, SECH recomienda lo siguiente:

1. Programas de Pregrado:

Se recomienda no incorporar aún esta nueva propuesta de clasificación en los contenidos curriculares, ni utilizarla como base diagnóstica en asignaturas de endodoncia. Al tratarse de un documento no finalizado ni adoptado formalmente por la comunidad científica internacional, su enseñanza en esta etapa puede generar confusión y falta de estandarización.

2. Programas de Postgrado:

Se sugiere que los estudiantes de especialidad y postgrado puedan conocer, analizar y discutir la nueva propuesta, entendiendo su carácter preliminar y los cambios que podrían surgir antes de su eventual adopción oficial.

3. Práctica Clínica Profesional:

Mientras la clasificación continúa en fase de consulta, idealmente no debiese ser utilizada como sistema oficial de diagnóstico en la práctica clínica, actividades docentes, publicaciones, ni en instrumentos de evaluación.

Quisiéramos mencionar y reforzar la importancia de mantenerse actualizado en todo lo que se refiere a los tratamientos en pulpa vital (Terapia Pulpar Vital), tópico que motiva el cambio en la clasificación diagnóstica. Los invitamos a revisar literatura que puede ayudar a indicar este tipo de tratamientos en casos que lo ameriten (Wolters, 2017; Karrar, 2025)

Invitamos a docentes y clínicos a mantenerse atentos a las actualizaciones y a participar del proceso, cuando corresponda. Los mantendremos informados respecto de cualquier comunicado oficial proveniente de AAE y ESE en este aspecto.

Sociedad de Endodoncia de Chile (SECH)
Santiago, Chile
diciembre de 2025.